

ISTITUTO PIA SOCIETÀ
FIGLIE DI S. PAOLO
CASA GENERALIZIA
Via S. Giovanni Eudes, 25
00163 Roma
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Très chères sœurs,

le Seigneur nous a visitées à nouveau. A 9h,02 (heure locale), dans la communauté de Hiratsuka (Japon), est arrivé le soir, l'heure de passer de ce monde au Père, pour notre sœur

YAMASHITA SHIZUKO Sr MARIA RAFFAELLA
Née à Nagasaki (Japon) le 1^{er} septembre 1932

Tout s'est passé rapidement. Comme tous les matins, Sr M. Raffaella s'était rendue à la chapelle pour la célébration eucharistique mais ne se sentant pas bien, elle en était sortie avant le commencement de la messe. Quand la supérieure de la communauté l'a suivie pour se rendre compte de son état de santé, elle était déjà décédée, sans faire aucun bruit.

Sr M. Raffaella était une sœur silencieuse, souriante et douce. Elle était faible de santé mais elle ne se plaignait pas des difficultés ni elle exprimait souffrance. Elle était une des premières vocations japonaises étant entrée en Congrégation dans la maison de Fukuoka, le 21 août 1952.

Elle vécut à Tokyo le temps de formation et le noviciat conclu avec la première profession, le 30 juin 1955. Son talent et l'habileté dans la couture furent tout de suite valorisés dans les maisons de Osaka, Nagasaki, Tokyo où elle se dédia surtout à la confection des habits et à chaque autre service nécessaire en communauté. Pour une période elle eut la joie d'exercer avec vraie passion, l'apostolat technique et prêter son aide dans le magasin de la maison principale de Tokyo.

En 1993, elle fut transférée à Hiratsuka comme aide infirmière et sacristaine. Et successivement elle retourna dans la communauté de Nagasaki et en celle d'Hiroshima pour collaborer surtout dans les travaux de couture, jusqu'à quand elle eut des sérieux problèmes à la vue à cause d'une hémorragie au fond de l'œil.

Dans l'an 2006, il lui fut diagnostiquée la maladie d'Alzheimer et elle fut transférée dans la maison de Hiratsuka où elle a pu prêter son aide pour une période dans le magasin et en tant de petits services compatibles avec sa situation de santé. Depuis décembre 2010, juste pour soigner la maladie qui l'avait frappée, elle allait pour quelques semaines par mois dans une maison de soins spécialisée.

Partout Sr M. Raffaella manifestait son caractère bon et serviable, le désir de soutenir les sœurs, de ne pas être un poids pour elles, de ne pas créer dérangement à motif de sa maladie. Et juste pour cela elle avait confié, il y a quelque temps, le désir de ne pas déranger, d'être appelée tôt par le Seigneur, sans longues périodes au lit.

Et le Père bon, dans son infinie bonté, a exaucé même cette aspiration: il l'a appelée le dimanche, pâque de la semaine, alors que la liturgie nous fait contempler les paroles belles et consolantes qui jaillissent du cœur allumé des deux pèlerins d'Emmaüs: «Reste avec nous, Seigneur, reste avec nous car il se fait soir. Reste avec nous à la fin de la journée, à la fin de la vie». Dans le silence qui l'a toujours caractérisée, Sr M. Raffaella a finalement rencontré son Maître, elle l'a reconnu au long du chemin de la vie, elle l'a retenu chez soi. Et Jésus est entré dans sa maison pour rester avec elle, pour toujours.

Nous sommes particulièrement proches aux sœurs du Japon qui en ces derniers jours ont été très marquées par la souffrance. Nous voulons penser, et en être certaines, que les sœurs qui avec répétition retournent au Père, intercèdent pour nous toutes le don d'une vie fidèle et féconde qui devienne attraction pour de nouvelles vocations. Que beaucoup de beaux témoignages de vie paulinienne, encouragent les jeunes à se laisser fasciner par le regard de Jésus Maître et à le rechercher chaque jour, sans arrêt.

Avec affection.


Sr Anna Maria Parenzan
Supérieure générale

Rome, le 4 mai 2014.